

Gore Los Lagos pide \$200 mil millones como marco presupuestario para 2026

SANTIAGO. Gobernador regional junto a consejeros y su equipo de asesores expusieron este viernes en la mesa técnica de la Dirección de Presupuestos.

Carlos Ilabaca
 carlos.ilabaca@diariollanquihue.cl

Un marco presupuestario que alcanza los \$200 mil millones para el año 2026 es la solicitud que el Gobierno Regional de Los Lagos presentó en Santiago. La propuesta fue expuesta ayer viernes por el gobernador Alejandro Santana (RN), junto a su equipo de asesores y consejeros regionales, ante la Dirección de Presupuestos (Dipres) del Ministerio de Hacienda.

La propuesta del Gore Los Lagos, entregada por los jefes de las divisiones de Administración y Finanzas (DAF) y de Presupuesto e Inversión Regional (Dipir), se desglosa en \$11 mil millones para la Glosa 01, correspondiente al funcionamiento del gobierno regional, y \$189 mil millones para la Glosa 02, destinada a programas de inversión regional.

EFICIENCIA Y COBERTURA
 El gobernador Santana detalló los fundamentos de la exposición, realizada en una mesa técnica con la Dipres y a la que también asistieron la presidenta de la Comisión de Hacienda del Core, Yasna Vásquez, y el

\$11 mil millones

fue la propuesta de la Glosa 01 para el funcionamiento del Gobierno Regional de Los Lagos en 2026.

\$189 mil millones

es la solicitud asociada a la Glosa 02, que tiene que ver con todos los programas de inversión regional.

presidente de la Comisión de Régimen Interno, César Negrón. "Presentamos una propuesta para el año 2026 con un presupuesto que busca fortalecer la unidad técnica del gobierno regional. Este presupuesto está diseñado para generar una estrategia de disminución de costos en los proyectos que financiamos, creando programas propios. Principalmente, buscamos que el impacto de la externalización no sea relevante para el 2026 y así cumplir con el objetivo de que, con menos recursos, podamos lograr mayor cobertura en beneficio de la rentabilidad social en la región de Los Lagos",



EL GOBERNADOR REGIONAL DIJO QUE LA REGIÓN BUSCA ANTICIPARSE A LA DISCUSIÓN DE LA LEY DE PRESUPUESTO.

expresó.

Consultado sobre la posibilidad de que el presupuesto regional para 2026 rompa la tendencia a la baja de los últimos años, Santana admitió que el panorama es complejo. "Es difícil tener claridad de cuánto va a ser el crecimiento del presupuesto nacional, pero también tengo claro que, en promedio, los presupuestos de los gobiernos regionales no van a aumentar

mucho. Por eso, este ejercicio de anticiparnos al debate del presupuesto de la Nación y de los gobiernos regionales, busca instalar desde ya que es muy importante que estos no resulten afectados, como ha ocurrido en los últimos tres años", sostuvo.

NUEVAS DIVISIONES EJECUTORAS

Por su parte, la consejera Yas-

na Vásquez mencionó que, en esta ocasión, los profesionales de la Dipres sólo tomaron nota y escucharon. Añadió que hacia el mes de julio se debería comenzar a trabajar en detalle cada una de las líneas.

"Luego, en septiembre, ilegan las discrepancias, también para presentar de acuerdo a los ARI (Anteproyecto de Inversión Regional), que vamos a terminar recibiendo el 23 de junio", expresó.

dijo.

En cuanto a los lineamientos y prioridades que contemplará el presupuesto regional para el año que viene, Vásquez mencionó que el foco estará en la creación de nuevas divisiones en el gobierno regional: una de Salud, otra de Seguridad y una adicional para Infraestructura.

"La idea de estas nuevas divisiones es que el gobierno regional sea ejecutor en áreas clave como seguridad y salud, para ser más eficientes con los recursos. De esta manera, se podrá ejecutar directamente desde el gobierno regional, sin tener que pasar por el Servicio de Salud", apuntó.

En el ámbito de la salud, detalló que las prioridades se centrarán en salud mental, atención oncológica y trastorno del espectro autista (TEA).

RECORTES SIN RESPUESTA

Finalmente, el gobernador Santana afirmó que no hubo respuesta de la Dipres a la petición de que se devuelvan los \$3.500 millones recordados del presupuesto 2025, los cuales se buscaba destinar a emergencias de la región, como el reciente tornado que afectó a Puerto Varas.

"Creo que no los van a restituir, y eso atenta contra la capacidad de apoyar de manera más fuerte y sólida las emergencias en la Región de Los Lagos", expresó. CG